



Llaman a la oposición a respaldar reforma del Ejecutivo en la materia

ANDREA BECERRIL Y
GEORGINA SALDIERNA

La reforma constitucional en materia del derecho al agua, propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, permitirá frenar "la explotación irracional" de 257 acuíferos del país, además de prohibir el otorgamiento de concesiones del líquido en zonas con escasez del mismo o sequía, advirtieron senadores de Morena, quienes formularon un llamado a la oposición a aprobar esa iniciativa.

Encabezados por el senador Gabriel García, pidieron a PAN, PRI, MC y PRD "hacer a un lado las banderas partidistas y la mezquindad" para respaldar esa reforma que permitirá enfrentar la crisis hídrica actual.

En conferencia en la que estuvieron también los senadores César Cravioto, Gloria Hernández y Gilberto Herrera, entre otros, se detalló que desde el pasado 5 de febrero está en la Cámara de Diputados el proyecto de reforma al artículo cuarto de la Constitución, que establece la preferencia del consumo personal y doméstico del agua sobre cualquier otro uso.

García precisó que se propone modificar también el párrafo sex-

to del artículo 27, con el propósito de prohibir el otorgamiento de concesiones de agua en zonas con escasez de agua o sequía".

Expuso que en 1992 había 2 mil concesiones, pero luego de la reforma que impulsó el entonces presidente Carlos Salinas de Gortari las cifras se dispararon y hasta agosto de 2018 sumaban medio millón.

La reforma, explicó, busca revertir la política de privatización del agua de los gobiernos de PRI y PAN en beneficio de grupos empresariales, lo que provocó la apropiación irracional del líquido y la sobreexplotación de ríos y acuíferos.

"En México hay 653 acuíferos principales y 257 tienen sobreexplotación, lo que significa que se extrae más agua que la que se infiltra con la lluvia. Con las reformas, la Constitución establecerá la protección de esos 257 acuíferos y se podrán revisar todas las concesiones en la materia".

Por su parte, el senador Gilberto Herrera destacó la importancia de detener el proceso de privatización del agua que se lleva a cabo en varias entidades, sobre todo las gobernadas por el PAN, como es el caso de Querétaro.

García presentó las firmas de 300 mil habitantes de Iztapalapa que avalan la iniciativa presidencial.